



# Mi Universidad

Morales Aguilar Jhonatan Yael

Tercer parcial

ANtropología Medica I

Dr. Jimenez Ruiz Sergio

Medicina Humana

I semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 08/11/2024

## Sistema de simbolos y significados

Fue una de las obras clasicas de la antropología decimonónica. La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer, lo que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia constituye, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimientos y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico.

Cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, Novia o sequía, suerte en la partida de caza, etc.). El trabajo presenta una introducción a la relación entre magia y enfermedad desde una vista antropológica. El objetivo principal es avanzar en la comprensión de las creencias y comportamientos de los soletos, tanto médicos como curanderos que participan

## Modelo médico hegemónico

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina allofáctica y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir).

Dichas críticas refieren a las prácticas biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países capitalistas de menor nivel de desarrollo, socialismo social (a lo que queda de lo mismo) y de los países capitalistas caracterizados por el condonamiento de las condiciones de pobreza, incluido la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio

## Medicina tradicional Mexicana

La OMS define a la medicina tradicional como la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental. (OMS, 2013) pero además indica la integración de la medicina tradicional con el sistema de salud nacional para que puedan ambos funcionar conjuntamente de manera eficaz. La medicina convencional cuenta con especialidades al igual que la medicina indígena: la especialidad para el temazcal, el oso de plantas y el parto. En la investigación presente investigaríamos, a través de la historia entorno al oso de las diferentes prácticas medicinales para que enfermería pueda promover e informar dichas técnicas. Tras la llegada de los frailes, las costumbres y tradiciones cambiaron totalmente por la evangelización; entre ellos el temazcal ya que fueron los primeros informes de esta práctica se dieron en los escritos de Fray Diego Durán en 1967, donde se dieron en los escritos de Fray Diego Durán en 1967, donde describían los

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Analisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales y minerales). terapéuticas espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (también conocida como aléjatica o occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, arriva son prácticas aparentemente irreconocibles que se encuentran en los antropos del clero médico. Además de esa supuesta docetomía o contradicciones, se desenvuelven en una convivencia acernte de horizontalidad y de respeto entre ellos. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión magico-religiosa en la que está parcialmente basada. El escéptismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de esas prácticas. Asimismo, al ser de la medicina científica considerada legalmente